
Jahresbericht Verein SCHRONK! 2021

Zum SCHRONK! im Allgemeinen
Das letzte Jahr war ein Ausnahmejahr. Die Pandemie hat offensichtlich die Leselust geweckt. Wie schon 
2020 wurde an den SCHRONK!-Türen ein Hinweis angebracht, dass das Risiko bei der Nutzung etwa 
dem eines Zeitungskaufs am Kiosk entspricht. Beide SCHRONK!s wurden rege genutzt, und wir hoffen, 
dass die beiden Bücherschränke allen Nutzerinnen und Nutzern in diesen ausserordentlichen Zeiten 
Freude bereitet haben. 

Zum 1. SCHRONK! am Bootshafen 
Der SCHRONK! fehlte weiterhin, aber er ist keineswegs in Vergessenheit geraten! Immer wieder wurden 
wir angefragt, wann er erneut installiert werde…
Am 26. Juli stand der SCHRONK!-Sockel einsam im übervollen Bielersee, und im Herbst erhielt er eine 
neue, wasserfeste Beschriftung.

Bis Jahresende erreichten uns vonseiten der Stadt noch keine deutlichen Signale, die auf eine beruhigte 
Situation an Strandboden hinweisen würden. Deshalb wartet dieser SCHRONK! geduldig bei der städti-
schen Schlosserei auf den Frühling 2022. 

Zum 2. SCHRONK! auf dem Tschärisplatz
berichtet Daniela de Maddalena: Es werden nach wie vor eifrig Bücher gebracht. Oftmals ist der Bücher-
kasten komplett überfüllt. Dann macht es besonders Sinn die Spreu vom Weizen zu trennen. Ab und zu 
wird von Anwohnenden, welche selber den SCHRONK! nutzen, aufgeräumt. Vielen Dank an dieser Stelle 
an die unermüdlichen Helferinnen!

Zum 3. SCHRONK! im Stadtpark
berichtet Sabina Grupp: Der Stadtpark-SCHRONK! wird sehr rege genützt. Besonders beliebt sind natür-
lich Kinderbücher, die innert Kürze jeweils neue Besitzer*innen finden. Er wird von vielen Wohlgesinn-
ten bestückt und gepflegt. Von Vorteil dürfte der während der Nacht geschlossene Stadtpark sein.

Ausblick 2021 
Wir hoffen, dass sich die Sicherheitssituation am Bootshafen verbessert, um den SCHRONK! am Boots-
hafen im Frühsommer 2022 installieren zu können. Eine schadenfreie Situation bis Herbst  2022 wäre 
dann Voraussetzung, um öffentliche Gelder für einen 4. SCHRONK! auf der Schüssinsel zu beantragen.

Ich danke allen Mitgliedern und Engagierten für ihre Unterstützung.
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